
Anfrage

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter
Rathaus
80331 München München, 20.11.2024

Bericht zur geplanten Geothermieanlage am Pasinger Heuweg und Mühlangerstraße am 
Parkfriedhof Untermenzing; Sitzungsvorlage 20-26 / V 13552
Stellungnahme des Referats für Stadtplanung und Bauordnung zur Petition der Bürgerinitiative 
„Tiefengeothermie Pasinger Heuweg“

Der  o.g.  Sitzungsvorlage  im Ausschuss  für  Stadtplanung  und  Bauordnung  vom 06.11.2024  ist  zu
entnehmen, dass  „Die Grundstücke am Pasinger Heuweg sind für die Errichtung einer Geothermie-
Anlage grundsätzlich geeignet. Die SWM haben diesen Standort und das geothermische Potenzial
sowie  die  technischen  Rahmenbedingungen  detailliert  geprüft  und  um  Aufnahme  in  das
Bebauungsplanverfahren gebeten.“

Der Stellungnahme der Verwaltung zur Petition der Bürgerinitiative „Tiefengeothermie Pasinger 
Heuweg“, Ergänzung zum Beschluss, ist zu entnehmen, dass „Um frühzeitig den 
Untersuchungsumfang der Umweltprüfung und den Detaillierungsgrad der zu beauftragenden 
Gutachten festzustellen, hat das Referat für Stadtplanung und Bauordnung bereits vor dem 
Aufstellungsbeschluss ein umfangreiches Scopingverfahren u. a. unter Beteiligung des Referates für 
Klima und Umwelt, des Gesundheitsreferates (Vertretung der städtischen Friedhöfe), des Bergamtes 
Südbayern und der Münchener Stadtentwässerung durchgeführt.“

Der Oberbürgermeister wird gebeten, dazu folgende Fragen zu beantworten:

1. Welche technischen Rahmenbedingungen haben die Stadtwerke München SWM im Detail 
untersucht und was beinhalten die entsprechenden Berichte? Bitte um inhaltliche 
Offenlegung.

2. Welchen Umfang hatte das o.g. Scopingverfahren im Detail und welche konkreten 
Festlegungen ergeben sich daraus? Bitte um inhaltliche Offenlegung.

3. Welche geologischen Untersuchungen wurden am und zum Standort der geplanten 
Geothermie-Anlage mit welchen Mess- bzw. Untersuchungsergebnissen bisher durchgeführt,
und wann?

4. Wurde das ökonomische Potential dieses Standorts für eine Geothermie-Anlage untersucht? 
Wenn ja, wie stellt sich dieses dar? Bitte Kennzahlen zur wirtschaftlichen Planung mit 
Investition, Betrieb und Rentabilität im zeitlichen Verlauf der 25 Jahre nach Baubeginn.
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